

17. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Alexander J. Herrmann (CDU)**

vom 29. Februar 2016 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 02. März 2016) und **Antwort**

Floorball in Berlin

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Vereine der Sportart Floorball existieren in Berlin?

Zu 1.: In Berlin existieren insgesamt 10 Vereine, die die Sportart Floorball anbieten.

2. Wie viele Mitglieder haben diese Vereine jeweils und in welchen Ligen spielen diese (es wird um eine Auflistung unterteilt nach Vereinen gebeten)?

Zu 2.: Zur Anzahl der Mitglieder:

Lfd. Nummer	Vereinsname	Mitgliederzahlen
1	Berlin Broilers 04 e. V.	34
2	Berliner Floorball Klub e. V.	65
3	Berliner Turnerschaft Korporation Turn- und Sportverein e. V.	17
4	Central Hoops Berlin Cosmopolitan e. V.	17
5	Floorball Team Charlottenburg e. V.	24
6	Floorball Turtles Berlin e. V.	24
7	Spiel- und Sportverein Rapid e. V.	49
8	Unihockey Club Berlin e. V.	27
9	Verein für Leibesübungen Tegel 1891 e. V.	50
10	Sportgruppe im Bezirksamt Tempelhof -Schöneberg e. V.	232
	Gesamt	539

Zu den Ligen:

Lfd. Nummer	Vereinsname	RL Herren GF	RL Herren KF	VL Herren KF	RL U17 KF	RL U15 KF	RL U13 KF	RL U11 KT
1	Berlin Broilers 04 e. V.		14					
2	Berliner Floorball Klub e. V.	25		29	19			
3	Floorball Team Charlottenburg e. V.	23	19					
4	Floorball Turtles Berlin e. V.	22	18					
5	Sportgruppe im Bezirksamt Tempelhof - Schöneberg e. V.	27	19		16	12	11	18
6	Unihockey Club Berlin e. V.	27	17					
7	Verein für Leibesübungen Tegel 1891 e. V.				13		16	13
	Gesamt	124	87	29	48	12	27	31

RL = Regionalliga
VL = Verbandsliga

GF = Großfeld
KF = Kleinfeld

KT = Kleintor

Die Zahlen beziehen sich auf lizenzierte Spielerinnen und Spieler in den jeweiligen Ligen, das bedeutet, dass eine Person gleichzeitig in mehreren Ligen lizenziert sein kann.

3. Welche Unterstützung erfährt die Sportart Floorball durch das Land Berlin bislang?

Zu 3.: Soweit sie durch die Senatsverwaltung für Inneres und Sport als förderungswürdig anerkannt sind, steht den Floorballvereinen die Möglichkeit offen, sich – gemeinsam mit den anderen förderungswürdigen Sportorganisationen – um eine Förderung im Rahmen der vorhandenen Sportförderprogramme des Landes Berlin zu bewerben.

Die Sportgruppe im Bezirksamt Tempelhof- Schöneberg e.V. hat in der Vergangenheit von dieser Möglichkeit Gebrauch gemacht. Sie erhielt im Jahr 2015 eine Zuwendung in Höhe von 18.000 € für die anteilige Finanzierung des Spielbetriebs der 1. Floorball-Bundesliga der Herren und Teilnahme am Stena Line Deutschland Pokal für die Saison 2015/2016. Im Jahr 2014 wurde eine Zuwendung in Höhe von 15.000 € für den gleichen Zweck bewilligt.

Darüber hinaus ist die Nutzung der öffentlichen Sportanlagen des Landes Berlin für alle als förderungswürdig anerkannte Sportorganisationen unentgeltlich. Dies gilt auch für als förderungswürdig anerkannte Floorballvereine.

4. Ist eine Ausweitung der Unterstützung geplant, wenn ja welche?

Zu 4.: Über die Förderung von Sportorganisationen in Abhängigkeit von der entsprechenden Antragslage entschieden. Planungen zu einem gezielten Ausbau der Förderung in der Sportart Floorball bestehen nicht.

5. In welchem Umfang findet die Sportart Floorball an Berliner Schulen statt und inwieweit findet sie Berücksichtigung im Rahmenlehrplan?

Zu 5.: Die Berliner Schulen entscheiden auf der Grundlage von personellen und materiellen Voraussetzungen, welche Sportspiele im Sportunterricht und im außerunterrichtlichen Schulsport in Rahmen einer Arbeitsgemeinschaft (AG) angeboten werden. Eine statistische Erfassung der einzelnen Sportarten an den Schulen erfolgt nicht.

Floorball fördert die motorischen Fähigkeiten und Fertigkeiten der Schülerinnen und Schüler, trägt zum Teamgeist bei und ist relativ leicht zu erlernen. Deshalb ist Floorball auch Inhalt des neuen Rahmenlehrplans (Jahrgangsstufen 1 bis 10) im Teil C Sport und kann im Sportunterricht angeboten werden. Für Sportlehrerinnen und Sportlehrer besteht dafür die Möglichkeit der Nutzung von Fortbildungsangeboten des Floorball Verbandes Berlin Brandenburg e.V. (FVBB). Im außerunterrichtlichen Schulsport gibt es schulsportliche Vergleiche und Wettbewerbe, an denen die Berliner Grund- und Oberschulen teilnehmen können und in den letzten Jahren erfolgreich waren. Hierfür gibt es noch Entwicklungspotential, das eine stärkere Kooperation zwischen dem FVBB und dem Bereich Schulsport der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Wissenschaft voraussetzt.

Berlin, den 16. März 2016

In Vertretung

Bernd Krömer
Senatsverwaltung für Inneres und Sport

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 22. Mrz. 2016)